
（基本計画（案）‐政策 1・3‐への質問等に対する）回答票 第六次筑後市総合計画審議会 

番号 頁 提出者 種別 内容 回答 

1 37 一ノ瀬委員 質問 給水原価 

今後、給水原価の上昇が見込まれているが、市として

は、管理費等の節減で水道料金の値上げを最小限に抑え

る努力をされますが、令和8年度で水道料金の値上げは

どの程度を想定してあるでしょうか。 

令和３年度に策定した「第１期経営戦略

R3～R12」でも分析しており、令和12年度

までは水道料金の値上げは想定しており

ません。 

2 42 白石委員 質問 筑後市ではＪＲ在来線に加え、新幹線もあるため、久

留米及び福岡都市圏内を対象とした通勤者の利便性は

福岡県内でも非常に満足度の高いものと思っています。

一方、生活交通の手段としての路線バスやコミュニティ

自動車については、まだ十分といえる状況でないことは

筑後市としても認識されており、今後も引き続き改善を

進めていただきたいと考えています。 

人口減少と高齢化によって、①「交通難民」「交通弱

者」に対する施策は多くの自治体において重要な課題と

して取り組みを実施されていますが、限られた予算を最

大限に活かすため、筑後市では具体的にどのような対策

を考えていらっしゃるのでしょうか。 

また、コミュニティバス・自動車を増やしていったと

しても、どうしても「交通空白地」は発生してしまいま

す。②このような地域に住んでいる高齢者、要介護者や

障害者などをサポートするには移動手段の拡充だけで

なく、生活用品や食料品、さらには医療の戸別配達がで

きる体制も将来的には必要となってくると思いますが

如何でしょうか。 

 ①「交通難民」「交通弱者」に対する具

体的な対策は？ 

持続可能で、誰もが安心して住み続けられ

る移動環境を構築し、公共交通網を維持し

ていくためには、これまでのような民間任

せの事業経営だけでは、困難であると認識

しています。 

 そのため、Ｒ３年度策定の筑後市地域公

共交通計画では、次の３つ方針を定め、公

共交通の充実を図ることとしました。 

１ 交通事業者相互の連携強化 

鉄道・バス等の各交通事業者間の連携を

強化し、運行ダイヤや運賃、乗り継ぎ環境

改善、運行情報の提供などに取り組むとと

もに、新たな公共交通として、中心市街地

周辺の循環ルートの検討や西牟田駅への

アクセス性の向上を図ります。 

２ 新たな利用者の獲得 

公共交通を利用する通勤・通学者を新た
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に獲得するための利用者説明会や、公共交

通の利用方法・路線図・時刻表などを記載

した冊子の作成、交通系ＩＣカードの普及

促進、定額制運賃の検討、通院・買い物に

便利な路線経路・時刻の見直しなどを推進

していきます。 

３ 地域ｺﾐｭﾆﾃｨと連携した身近な移動環境

の改善 

 現在７地域で運行されているｺﾐｭﾆﾃｨ自

動車の運行地域拡大や運行上の課題整理、

ｺﾐｭﾆﾃｨ自動車の体験試乗会、自動車運転免

許返納の支援などを推進していきます。 

 以上の方針を踏まえ、鉄道やバス、タク

シー等の交通事業者だけでなく、行政、地

域ｺﾐｭﾆﾃｨ、ＮＰＯ団体など、関係者が連

携・協力し、筑後市の公共交通の維持・充

実のために出来ることから、各種施策の推

進に取り組んでいきます。 

②高齢者、要介護者や障害者などのサポ

ート体制の必要性は？ 

ご指摘の通り、移動手段の拡充以外に宅

配等のサービスも必要と考えております。

現在、市が実施する安否確認が必要な高齢

者世帯等を対象とした給食サービス以外
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に、民間事業者のネット販売での宅配、生

協等による宅配、移動スーパー「とくし丸」

のほか、商店街及び商工会議所において実

施しております「ちくごいきいき宅配」等

の様々なサービスがあります。 

政策 4 の議論でもありましたとおり、今

後、全国的に人口減少・高齢化の進行が予

想されています。高齢者・要介護者等の増

加、生産年齢人口の減少により、住み慣れ

た地域で生活を続けることが今以上に厳

しくなっていくことが考えられます。その

ために、施策 4-6「地域福祉の推進」、7-1

「市民協働の推進」などの実施により、住

民がともに支え合う意識を持ち、地域内で

のつながり、助け合いを推進することで、

行政と市民が協力しながら、その地域、市

民それぞれに見合った支援体制を構築し

ていきたいと考えております。 

3 51 一ノ瀬委員 質問 商工会議所と連携した既存商店街・・・市内購買力を

維持します。 

近隣市外者へ「ちっごプレミアム商品券」を販売し、

市外からの消費行動を呼び込む取り組みを推進しては。 

現在の「ちっごプレミアム商品券」は、市内居住者が

ほとんど利用しているが、新たな消費活動にはなってい

ちっごプレミアム商品券につきまして

は、申込チラシを広報ちくごと一緒に市内

住民へ配付しておりますが、市や商工会議

所のHPやFacebookなどさまざまなSNS媒体

を使って市外住民も含め情報発信を行っ

ております。 
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ない。 

市外消費者を市内へ呼び込む取り組みがあってこそ、

市内商店の売り上げが増加するものと思う。 

また、新たな販売方法として、令和４年

度は、新たにスマートフォンアプリを使っ

た電子商品券も販売するとともに、新しい

市のサービスである「LINE」も使って市内

外に積極的に情報発信を行っております。

ご意見のとおり、今後も各種媒体により広

く周知をしていきたいと考えております。 

4 50～

51 

冨安委員 質問 市内事業所の従業員に外国人就労者が今後益々増え

ていくものと思います。 

基本計画の中にその施策を入れる（追加）必要はない

のでしょうか。 

言われます通り、外国人労働者が増え人

手不足の解消になっているものと思われ

ます。「雇用の創出」については、市内事

業所の事業継続や事業拡大の支援のため

に雇用の維持創出を図ることを方向性と

して考えておりますので外国人も含めた

施策として考えております。 

外国人人口に関しては、ご指摘のとおり

微増傾向であり、現在では市内人口の約

１％（約 600 人）を占めている状況です。

また、市内外国人の半数を超える方が技能

実習生等の就労目的で居住されています。 

 このような中で、市では筑後警察署と連

携しながら外国人雇用事業所や外国人管

理団体を訪問し、市行政に関する情報発信

を行うとともに筑後警察署職員より外国

人が関わることの多い犯罪や具体的事案
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について周知啓発や教育指導を行ってい

るところであります。 

ご質問にあります施策の必要性に関し

ては、施策7-1の中で外国人住民に防犯を

含め、福祉制度や文化などのさまざまな必

要な情報を多言語等で発信して、多文化共

生に取り組むことを考えております。 

5 52～

53 

冨安委員 質問 ①市内観光イベントの来場者数Ｒ8目標値89千人 

前期基本計画の現状値（Ｈ30）1,362百人、（Ｒ4）目

標値1,285百人 

②筑後船小屋駅周辺施設の入込客数 

Ｒ8目標値665千人 

前期基本計画の現状値（Ｈ30）6,547人、（Ｒ4）目標

値7,205人 

①②とも消極的目標値のような気がします。 

コロナ感染が影響していると思いますが、もう少し積

極的目標値ではどうでしょうか。 

国の観光事業の新たな支援が今後ある

予定ですが、新型コロナウイルス感染症の

影響による入込客数の回復がどこまで進

むか不透明でございます。 

市全体の観光入込客数のR4目標値は、

1,150千人に対しまして、R3年の実績値は

521千人で2分の1以下という結果でござい

ました。この状況から後期計画のR8の市全

体の観光入込客数の目標値は、コロナ禍前

のH30の1,080千人に数値を戻すことを第

一目標として考えております。その目標値

に対して、イベントや施設の集客数見込み

数を一つ一つ積み上げたものとなってお

ります。 

①市内観光イベントの来場者数のR4目

標値は、1,285百人に対しまして、Ｒ3実績

値は絣の里巡り2,100人のみという結果で
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ございました。R8の目標値89千人について

は、これまで筑後広域公園で実施されてき

た大規模イベントが確実に実施されるこ

とと、かつ数万人規模の来場者があること

が必須であり、それを見込んで積み上げた

数値でございますので、ご理解をいただき

ますようお願いします。 

  

②筑後船小屋駅周辺施設の入込客数の

R4目標値は7,205百人対しまして、Ｒ3実績

値は3,761百人という結果でございまし

た。Ｒ8目標値665千人については、前述し

ました2分の1以下になっている市の入込

客数をH30の108万人に回復させることを

目標に各施設の集客見込みを積み上げた

結果でございますので、ご理解をいただき

ますようお願いします。 

6 53 冨安委員 質問 船小屋温泉郷（国道209号線の東側地区）と恋ぼたる、

筑後広域公園、九州芸文館、ベースボールパーク筑後（西

側）との連携が薄いような気がします。 

文言に「船小屋温泉郷との連携」を入れてはどうでし

ょうか。 

P53の「筑後船小屋駅周辺施設の入込客数」

の「指標の方向性」に「船小屋温泉郷との

連携」についての文言を追加することで検

討します。 

 


